

## Conectividad digital

En relación a la deuda pendiente en Ñuble en materia de digitalización, me permito aportar antecedentes sobre los esfuerzos de Indap Ñuble en esta área. Como institución, estamos comprometidos con el desarrollo rural en todos sus ámbitos, incluyendo la conectividad digital, lo cual es un objetivo estratégico del Ministerio de Agricultura en el eje de desarrollo rural y buen vivir, en donde se busca acceder a nuevos modelos de desarrollo silvoagropecuarios y fomentar la permanencia de nuevas generaciones en el mundo rural.

Recientemente, se firmó un convenio entre el Ministerio de Agricultura y Copelec que tiene en uno de sus pilares fomentar la conectividad digital en distintos sectores de la región e impulsar avances significativos en la comercialización silvoagropecuaria. Este convenio, aún en

sus primeras etapas, complementa otras iniciativas que ya están en marcha.

En 2024, en conjunto con FAO y Subtel, hemos implementado un piloto de conectividad digital en cuatro sectores de la provincia de Itata, logrando conectar a internet satelital la sede comunitaria de Antiquereo en Trehuaco y otras tres sedes de importancia. Un avance clave para la comunidad. Además, desde el año pasado, hemos priorizado capacitaciones en alfabetización digital a través de un convenio con Sence, enfocándonos en sectores con menor conectividad.

Para el último trimestre de este año, proyectamos llevar nuevos cursos a Trehuaco, Ninhue y Portezuelo. También, está comenzando un nuevo proyecto de conectividad digital que abarca las regiones de La Araucanía y Ñuble, con una inversión de US\$ 5,5 millones en tres años, con el objetivo de añadir nuevos puntos de conexión y capacitar a las comunidades gracias a la colaboración de distintas instituciones.

*José Yévenes Mariángel  
Unidad de Planificación- Indap Ñuble*